

vuestros esfuerzos para mejorar las relaciones entre las naciones y el cariño que se siente por un viejo aliado.

"En mis conversaciones con ustedes, he subrayado que la política exterior canadiense está concebida para establecer, para Canadá, una serie de vínculos sólidos con otros países que presentan para nosotros intereses especiales. Así pues, Canadá ha concentrado gran parte de sus ideales y esfuerzos a intensificar y ampliar sus relaciones con Japón y con Europa Occidental y, de modo particular, con los miembros de la Comunidad Económica Europea.

"En este contexto, Francia siempre ocupó y sigue ocupando un puesto especial en nuestras relaciones internacionales. Espero que comprenden, tanto las razones de la orientación de nuestra política exterior, y muy especialmente nuestra concentración en Europa Occidental, como el lugar central que Francia ocupa en la misma.

#### Robustecimiento de la francofonía

"Ya saben ustedes que Canadá está empeñado también en mantener y robustecer la francofonía. A este respecto, estamos estableciendo relaciones con los países de habla francesa del mundo que se asemejan cada vez más al tipo de vínculos que Canadá tiene con los países de la Mancomunidad Británica. La existencia de un marco internacional importante para las actividades educativas, culturales y de otra índole de los canadienses de habla francesa constituye para nosotros un asunto de la mayor importancia y subraya nuestra adhesión a la francofonía.

"En un contexto distinto, Canadá tiene interés profundo en la *détente* y los contactos con países de Europa Oriental. Hace poco tuve oportunidad de visitar Moscú, lo que sirvió para afianzar mi determinación de alentar el desarrollo de vínculos mayores y el mantenimiento de intercambios de todo tipo con los países comunistas. Francia ha desempeñado un papel pionero e innovador para crear las condiciones que han hecho

posible firmes adelantos en este campo.

"Francia ha mostrado la misma actividad en sus esfuerzos hacia un diálogo productivo entre Norte y Sur y ha desempeñado un papel importante en el fomento de la idea de que las relaciones entre los países desarrollados y en desarrollo deben establecerse sobre bases nuevas y más justas. Particularmente, Francia hizo una contribución de valor incalculable al inicio de la Conferencia sobre Cooperación Económica Internacional que constituyó, durante el pasado año, uno de los elementos más importantes del diálogo Norte-Sur y en el que Canadá ha conseguido desempeñar, con el apoyo de Francia y de otros países, un papel importante y creo, asimismo, constructivo. Compartimos con ustedes la esperanza de que, en un futuro próximo, esta Conferencia puede realizar todavía mayores progresos.

#### Intereses comunes

"Muchos de estos esfuerzos internacionales presentan intereses similares o convergentes para Francia y Canadá, por lo que hemos podido cooperar con buenos resultados en diversos asuntos de interés mutuo. Las relaciones entre nuestros dos países, siempre dotadas histórica y culturalmente de carácter particular, en los últimos años se han afianzado y diversificado todavía más. En campos importantes, tales como la exportación o venta de tecnología y procesos nucleares, nuestras políticas tienden a converger. Los ejemplos de cooperación concreta y los intercambios y contactos cada vez mayores entre sectores clave de ambos países han revitalizado viejos vínculos y ofrecen la promesa de un futuro todavía más brillante. Estoy decidido a contribuir personalmente a este fin.

"Quiero aprovechar esta ocasión, Sr. de Guiringaud, para subrayar que nuestras relaciones con Francia seguirán siendo una piedra angular esencial de la política exterior de Canadá y que, en mis nuevas facultades de Ministro de Asuntos Exteriores, estoy decidido